
李超：发挥科创板试验田作用 加快关键制度创新

黄红元:科创板公司要守住不说假话、不做假账的底线，不碰内幕交易、操纵股价的红线

证券时报记者 朱凯

7

月

22

日， 首批

25

家科创板公司

上市仪式在上海证券交易所举行。 中国

证监会副主席李超、 上海证券交易所理

事长黄红元分别致辞。

李超在致辞时表示，设立科创板并

试点注册制，肩负着引领经济发展向创

新驱动转型的使命，也承载着资本市场

基础制度改革的初心，对于进一步提升

资本市场功能，更好服务供给侧结构性

改革和高质量发展具有独特的作用。 他

表示，我们将不断深化对科创板市场发

展和运行规律的认识， 始终坚持市场

化、法治化的方向，充分借鉴国际最佳

实践， 发挥科创板的试验田作用，总

结可复制可推广的经验，加快关键制

度创新，推动资本市场全面深化改革

和健康发展。

李超指出， 希望上交所把握好科

创板定位， 落实好以信息披露为核心

的证券发行注册制， 着力支持有发展

潜力、市场认可度高的科创企业；希望

科创板公司以上市交易为契机， 完善

公司治理，真实、准确、完整披露信息，

严守“四条底线”，以扎实的业绩和成

长回报股东和回馈社会； 希望保荐机

构、会计师事务所、律师事务所等中介

机构切实提升执业质量，恪尽职守，勤

勉尽责，当好资本市场的“守门人”；希

望广大投资者熟悉掌握科创板各项制度

规则，强化风险意识，正确认识、理性参

与科创板投资交易。

黄红元说， 科创板肩负着资本市场

更好服务国家战略的时代使命， 架起了

科技与资本顺畅连接的桥梁， 也必将有

力推动创新驱动发展。 科创板承载着深

化资本市场改革的重任，秉承市场化、法

治化的原则，借鉴国际最佳实践，真正落

实以信息披露为核心的发行注册制，统

筹推进交易、退市等关键制度创新，发挥

改革试验田作用， 为打造一个规范、透

明、开放、有活力、有韧性的资本市场，积

累可复制、可推广的经验。

他指出， 科创板寄托着上交所的

发展之梦， 这也将极大增强上交所的

包容性。 上交所将不忘初心， 牢记使

命，更好地服务资本市场，服务实体经

济，服务国家战略。 希望科创板首批

25

家上市公司上市后要更加专注主业、

专注创新，不断增强核心技术竞争力，

更好地回报投资者，回报社会。 科创板

上市公司要守住不说假话、 不做假账

的底线，不碰内幕交易、操纵股价的红

线。 黄红元认为，设立科创板并试点注

册制站上了新的起点， 未来之路仍将

任重道远。 上交所将继续保持锐意创

新的勇气，脚踏实地、行稳致远，与社

会各界和市场各方共同谱写科创板的

华彩乐章。
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中微公司董事长尹志尧：

为国家科技创新做出更多贡献

� � � �在

7

月

22

日举行的科创板首批

公司上市仪式上，中微公司创始人、董

事长兼总经理尹志尧代表首批科创板

上市公司致辞。

他表示， 作为首批挂牌科创企

业，一定要发扬诚信、务实、进取、克

难、奉公、守法、合作、共赢的精神，再

接再厉，乘胜前进。 一定要牢记四个

敬畏：敬畏市场、敬畏法治、敬畏专

业、敬畏风险。 一定要坚守四条底线：

不披露虚假信息、 不从事内幕交易、

不操纵股票价格、不损害上市公司利

益。 和证监会及上交所密切合作，做

深化改革的先行者、科创企业的排头

兵， 为国家科技创新做出更大的贡

献，不辜负投资者和社会各界的信任

和厚望。

南微医学董事长隆晓辉：

上市后将加大尖端产品研发投入

� � � �“心情很振奋，相信科创板会对公

司科技创新有很大的助力。”在科创板

首批公司上市仪式结束后， 南微医学

董事长隆晓辉接受证券时报记者采

访时表示，登陆科创板会极大鼓励公

司追赶先进技术。 在战略规划方面，

“原来放在后面做的， 现在可能要提

前做，加快进度”；在研发投入方面，

科研占比一定会加大，会加大对尖端

产品的研发投入，让产品早一点进入

临床，更快上市。 “研发投入需要钱，

现在我们有钱了就要干好这件事。”隆

晓辉称，上市后将通过资本助力创新，

使公司未来能在国际舞台上扮演更重

要的角色。

西部超导总经理冯勇：

以上市为新起点做更好的事情

� � � �谈到在科创板上市的感想，西部超

导总经理冯勇表示， 很荣幸登陆科创

板，公司一直以来是以服务国家、造福

人类为己任，在这条路上摸爬滚打了十

几年。 自成立以来，西部超导通过自主

创新填补了我国超导材料产业空白，解

决了我国新一代战机用钛材问题，突破

了航空发动机用高温合金的关键技术。

同时，冯勇表示：“登陆科创板既是西部

超导的荣耀之时，但更感到是我们重担

责任之时，我们将以科创板上市作为新

的起点，做更好的事情，为国家解决更

多难题，使西部超导在创新路上能够做

出更大的贡献。 ” （梅双）

新光光电董事长康为民：

募资主要投向科技创新引进人才

� � � �“非常激动，我们赶上了一个好

时候。 ”新光光电董事长康为民如此

形容登陆科创板的感受。 “感受到了

党和国家对于科技创新的支持，感受

到了证监会、上交所推动科创板落地

的速度之快，实现资本市场对科技创

新的支持。 同时我们的上市也得到了

当地政府的支持，让我感受到黑龙江

的营商环境发生了巨大的变化。 ”康

为民称， 得益于方方面面的支持，公

司才能顺利首批登陆科创板。 他表

示，上市募集资金将主要投向科技创

新和引进人才。 对于新光光电，原来

更注重企业的创新能力，上市后将加

强企业规范。

心脉医疗董事长彭博：

借助资本的力量加速奔跑

� � � �心脉医疗董事长彭博接受证券

时报记者采访时表示， 心脉医疗始

于科技创新，也成于科技创新，心脉

医疗的战略定位与科创板非常契

合。上市以后，公司将借资本的助力，

继续把创新作为公司发展的重要动

力，持续加强科技创新力量。他认为，

创新始终是科技型公司最重要的生

命力。 彭博还表示，科创板的设立对

于科创企业来说，是开辟了一个通往

资本市场的“高速公路”入口，企业

将借助资本的力量加速奔跑。 希望

上市以后能够脚踏实地地把公司经

营好， 能够用更加优异的经营业绩

来回报股东。

科创板上市铜锣

科创板证券上市协议及登记协议签署仪式

鸣锣开市后，嘉宾观看行情

媒体采访首批科创板上市公司负责人

部分上市公司负责人合影留念

上交所和证券登记公司员工表演“快闪” ，歌唱《我和我的祖国》

参加开市仪式的嘉宾合影留念

留住历史性时刻
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